En la web: <a href="http://www.boulesis.com/boule/nota/173">http://www.boulesis.com/boule/nota/173</a> 0 1 0 C/

Autor: DialBit

## ¿Cuál es el futuro de las bitácoras?

Octaedro: "En fin, que parece que son muchas cosas distintas. Y otras de las que no he hablado, porque estos días he visto apuntadas por ahí incluso posibles usos literarios. En todo caso, algo que tiene tantas aplicaciones es evidente que debe tener futuro, aunque la mayoría de ellas se queden en meras posibilidades. Las bitácoras son cada vez más fáciles de utilizar, de crear y, por lo tanto, de abandonar. Esa sencillez técnica atraerá a mucha gente a lo que puede llegar a ser un sustituto eficaz del correo electrónico. Pero de todas las que se creen, sólo algunas llegarán a tener repercusión, porque la técnica, por sí misma, no supone nada. Requiere que detrás haya una voz, un saber hacer, un algo que decir. Y es ahí donde está la clave del éxito de esta nueva tecnología: el uso que se le de."

Rerum Varium: "El resultado es que si quiero contratar a alguien, podré conocer con qué frecuencia cambia de trabajo y qué experiencia ha tenido, a través de su blog. Si voy a dar una charla sobre un tema específico, podré invitar a los bloggers interesados en el tema y que vivan en el lugar donde la daré. Si tengo un producto para vender, podré encontrar posibles compradores más directamente. Si investigo un crimen, tal vez podré conectar autores o sospechosos... ¿Muy volado? ¿Te parece?"

Pensando: "[...] una persona que publica una parte de sus pensamientos. Entonces tendríamos un futuro totalmente incierto. Nadie puede controlar perfectamente sus pensamientos y nadie sabe lo que estará pensando en el futuro. Lo que es más, como personas, nadie tiene muy en claro su futuro; se puede tener una idea, o un deseo, pero nunca es del todo certero. Personalmente, me inclino por esta última definición. Simplemente porque así veo yo a los blogs, como *una ventana hacia alguien más*. Tener futuro, seguro que tienen; pero es totalmente incierto. Eso sí: es el deber de todos construirlo.

Reflejos: "Porque para mí, en estos momentos, la atención la centro en las posibilidades de acceso fácil a la publicación de contenidos y acceso múltiple, entendido como la posibilidad de que sean varias personas quienes puedan publicar contenidos en una misma bitácora. Esta posibilidad creo que puede ofrecer a las organizaciones o a los grupos unos sistemas comunicativos que, aunque supongo que han sido ya experimentados en intranets de algunas empresas, no se han universalizado (entiéndase, por favor) aún. Máxime en el mundillo del sistema escolar no universitario."

Monoaural: "para mí el fenómeno, llegará pronto a tocar techo y desde ahí decrecerá en número y en interés, y observando que la mayoría de comentadores de blogs poseen uno, y realmente comentan para conseguir un enlace más a su página, muy posiblemente la hipotética influencia que pueden ejercer estos medios se irá viendo mermada hasta que llegue a quedar quien realmente tiene algo que decir, los cuales seguirán con sus lectores habituales y su camino."

Reflejos: "Pero las bitácoras, con sus sistemas comunicativos y de autoría múltiple, ofrecen también posibilidades sociales y de desarrollo humanitario y laboral. Y aquí es donde los no tecnólogos podríamos actuar y posibilitar acciones ciudadanas de muy variada índole. Para ello se requiere imaginación, voluntad, iniciativa ..."

Boulé: "¿Qué sucederá, por poner un ejemplo, si ya.com es comprada por una empresa X, afín a las ideas políticas Y, y comienza a aplicar una censura (caídas del sistema, pérdida de bases de datos... las excusas "técnicas" pueden ser miles) o incluso empieza a cobrar por sus servicios? O ¿qué ocurriría si un servicio gratuito (blogia, ya, blogger, o el que sea) es "patrocinado" por grandes empresas que descubran el potencial publicitario de una bitácora? ¿Podría alguien hablar de la explotación sistemática de niños en el tercer mundo en un weblog sostenido por Adidas o Nike? Si las bitácoras se convierten en medios de comunicación de masas, perderán en pluralidad y libertad, y comenzarán a parecerse sospechosamente unas a otras."

La diferencia: "Probablemente, llegará el día en que casi todo el mundo que navegue por internet tendrá una bitácora, aunque sólo sea por facilitar el registro de lo que le ha resultado más interesante de su navegación. Seguirán naciendo bitácoras personales, literarias, técnicas, grupales, misceláneas, irreverentes, temáticas... Quizá a la madurez de la blogosfera le acompañe cierto clasismo, una distinción "formal" de buenos y malos, de novatos y consagrados, pero no creo que se pierda la magia."

Monoaural: "Cuando los blogs desciendan y sean muchos menos, los medios prestaran menos atención aún y se comentará sólo la bitácora de fulanito o menganito y poco más. Y el mundo bitacoril dejará de existir como fenómeno en si, para dejar paso a otra nueva forma de comunicación."

La diferencia: "Lo que está claro es que las bitácoras seguirán siendo un símbolo de individualidad y libertad, donde no podrá llegar la censura. Me resulta absurdo que haya quién pretenda discurrir un decálogo del buen hacer del bitacorero. ¿Para qué? ¿Pretendéis uniformizar el estilo de escritura del weblog? ¿Para qué? La libertad de expresión es el gran aliciente de este mundillo."

Boule: "A medio plazo, las bitácoras no pararán de crecer. Puede que incluso terminen contaminándose de intereses económicos o políticos, o que los servicios gratuitos comiencen a practicar ciertas formas de censura. Puede que grandes grupos de autores (los más visitados, los más influyentes, o lo que cuenten con apoyos "no virtuales"...) formen pequeñas comunidades cerradas que intenten impedir el acceso a nuevos "escritores". Al final, el número de bitácoras quedará estabilizado, regulado, en cierto modo, por una cierta selección natural, que en último término dependerá del tesón del autor, y de la importancia que éste le dé a que sus textos sean o no leídos."

La diferencia: "Quizá el futuro de las bitácoras es perder el sentimiento de familiaridad que provoca el que aún seamos pocos. Pero no creo que pierda la ilusión de tener un lugar donde alzar la voz, donde escuchar y ser escuchado. Un rincón donde construirnos y conocernos."

Bo Peep y Dominique (a través de Boulé): "Nosotras acabamos de llegar, pero si esto sigue creciendo creemos que no tardarán en llamar la atención de los grandes grupos. Es cuestión de meses, no más."

Fabián (a través de Octaedro): "La técnica por sí misma no supone nada. Todo depende de lo que haya detrás, de quien la utilice y qué hace con ella. Como bien dices: "del uso que se le dé"."

Juan Carlos (a través de Monoaural): "Muchos comienzan sólo por tener un blog y acaban por encontrarle una aplicación, por tener algo que decir. Cuando uno empieza a hablar, no sabe si a alguien le interesará lo que pueda decir. Luego, poco a poco vas comprobando que hay gente, no mucha quizá, a la que le interesan algunas de las cosas que cuentas, y comienzas a contarlas mejor, a darte cuenta de que sí tienes algo que decir."

La vecina del tercero (a través de Monoaural): "Creo que los blogs por fortuna representan en parte la libertad de expresión que persiste en la red en mayor medida que en otros media. No quiero decir con ello que la red carezca de censura pero su "infinita" red dificulta el control que sufren los otros medios. Como vehículo de expresión cada cual es libre de contar lo que le venga en gana. Algunos, ombligo de su mundo, desvelan su vida interior y alrededores con mayor o menor gracia y ésto último es lo que regulará el caudal de sus visitas (además de las de los colegas). Intuyo que estos blogs son temporales, tiene caducidad. Todo empieza y perece en él, no crea diálogo sólo monólogo. No entraré en motivaciones que evidentemente son variadas y todas loables."

Aloga (a través de La diferencia): "Es un mundo sin límites!"

La vecina del tercero (a través de Monoaural): "El otro tipo de blogs que destacaría, el tipo Monoaural por ejemplo, se basa en compartir información (cultural, política, social) y opiniones lo cual genera otras críticas y más diálogo. Su temporalidad se puede ver constantemente prolongada por las aportaciones de la propia actualidad puesta en tela de juicio o no. Se podrían convertir a largo plazo en un sitio alternativo donde la gente pueda descubrir otra realidad y crear debates de opinión o aportar más documentos sobre cualquier tema. Todo esto si logramos salvar la apatía generalizada."

Dorfun (a través de Reflejos): "...has visto el futuro... las bitácoras son sólo la punta del iceberg... la información es Dios, ya sea en bitácoras, portales, webs tradicionales,... y el XML es su profeta.

Yo cada vez visito menos páginas web, lo que más o menos me interesa diariamente lo recibo vía XML (o alguno de sus apóstoles, RSS, ATOM,...) [perdón por la comparación religiosa]